
保障职工行使民主管理的权力

我省依靠群众贯彻《条例》
据经济 日 报 消 息

“ 企业贯彻《条例》，
要紧 紧 依 靠 广 大 群
众，有关改革的大事 ，
要充分与职工商量 ，
发挥职代会的作用 ，
群策群力 ，做好各项
工作。”中 共 中央 、

国务院关于认真贯彻执行 《条例 》通知 中 的
这个要求 ，在陕西省 已经开始具体落实 。

随着 企业 内部各项改革的逐步深入 ，企
业在出 现了许多积极变化的 同时 ，也 出现了

一些损害职工合法权益的现象 ，有 的甚至 已
酿成事端 ，阻碍了转换企业经营机制 的顺利
进行 。针对这一问题 ，前不久 ，陕西省政府
和省总工会召开 了 联席会议 。会议认为 ，能
否紧 紧依靠职工群众 ，是关系到能否顺利转
换企业经营机制 的一个重要问题 。依靠职工
群众实际上就是切实保障落实职工民主管理
的权 力 ，维护职工群众的合法权 益 。为此 ，
联席会议议定了具体实施意见 ：

一、要重视贯彻落实全心全意依靠工 人
阶级的根本方针 。包括 ：在下发文件和部署
工作时 ，要对依靠职工 群众的 问题提 出 明确

要求 ；在对企业领导进行培训时 ，要讲授有
关党 的群众路线 的课程 。

二、切实保 障职工 民主管理权 力 的 落实 。企
业无论在转换经营机制 的 改革 中 ，还是在转换经
营机制之后 ，都要 坚持职工 民主管理 的 制度 ，切
实保障法律规定 的职工代表大会职权 的 落实 。

三、企业 内部的各项改革 ，要 立足于调
动职工群众的积极性 ，注意保护职工群众的
合法权益不受损害 。

四、要 重视发挥工会组织的作用，不得
把工会组织与其它部门合并 ，不得拒绝拨交
工会经费和侵 占 工会财产 。　（李 一 丁 ）

省总领导到建材厂慰问特困户
本报讯　日 前 ，省总工会主席 高 盈民及

省建材 局有关领导 冒 着严寒 ，来到省新型 建
筑材料厂 ，给 该厂特 困 户 送来1400元慰 问款 。

这个厂 是我省第 一家 因 连年 亏损被兼并
的企 业 。在 有该厂干 部 、工人参加的座谈会
上，高盈 民主席鼓励全厂职工 团 结拼搏 ，贯

彻落实好党 的十 四 大精神 ，艰苦奋斗两三年 ，
使工厂 的经济效益有 一个较大提高 。会后 ，高
主席 亲 临 该厂特 困 户 白 文汉 、党荣军家 中 慰 问 ，
并将补助款交到他们手 中 。白 文汉被感动得泪
流满面 ，连 声称赞：“共产党好 ！社会主义好！”

（ 宋怀 忠 ）
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本报讯 西安市
第三建筑工程公司坚
持施工质量第一 ，在
建筑市场树起了 良好
形象 。

提起近年来承建
过的重大项 目 ，公司
副经理李永生喜形于
色：“造形美观、装
饰豪华 的 中 外合资 工
程金花饭店 ，被评为
陕西80年代十大建筑
之一 ；古朴 、雄伟 的
西安火车站客运楼 ，
提前半年 交付使用 ，
被评为陕西80年代十
大建筑之一 ；古朴 、
雄伟 的西安 火车站客
运楼 ，提前半年 交付
使用 ，被评为优 良工
程受到嘉奖 ；最近承
建的西安 高新技术产
业开 发 区 3号 通 用 厂
房地下室 工程 ，被誉
为‘西安 的深圳速度 ’
… …”

早在五六十年代
建造 的 西 工 大 电 教
室，西安 交大建筑群 、
省体育场等一大批建
筑，被誉为 “三建人
的丰碑”。近年来在
不少建筑企业经营不
景气的情况下 ，西安

市建三公司何 以连连
创优 ，去 年 提 前 4个
月完成全年建安工作
量，年 终创 利税213
万元 ，在全 国 500家
大型 建筑企业最佳经
济效益评定 中 榜上有
名。问起个 中缘 由 ，
公司职工 的 回答是 ：

“ 靠质量赢得信誉 ，
高质量源于严管理”。
打开该公司 的基础管
理制度和工作标准 ，
就有436条 之 多 ，质
量被列为年终奖罚兑
现十项考核标准 中最
具否决权的一项 。在
这个公司 设有质量监
督站 ，各工 区 、队 、
站有质监分站 ，施工
现场有兼职质检 员 ，
这个以总工程师为首
下至生产班组工人质
量员的技术监督网络
上下贯通 ，配套成龙 ，
形成 了 公 司 自 己 的

“ 质警”队伍 。该公
司赋予 “质警”们材
料、质量 、工序交接 、
经济处罚 、任务单结
算签订等五大权力 。
从而使他们承建 的优
质工程饮誉古城 。

（ 贾 国 华　杨 明 洲 ）

我省 又将 有 一 个 大 中 型煤矿
本报 讯　蒲 白 矿 务 局矿 区 总体 设计 中 的最后一 对矿井

朱家河矿于1992年12月 28日 正式开 工建设 。
朱家河矿井 田 面积 共有43平方公里 ，工业储量14919万

吨，可 采储量7815万 吨 ，可采煤层9层 ，深层 总厚度6.61米 ，
煤质 以瘦煤为主 ，可作动力 煤和 民用 煤 ，系低沼气矿 井 。能
源部批准该矿井 设计能 力 为年采90万 吨 ，服务年限为62年 ，

概算总投 资1.6亿元 ，建 设总工期为46个 月 ，将
于1995年投产 。　（孙枫凯　天 奇 ）

省
人
大
常
委
会
副
主
任
孙
克
华
题
词

董
继
昌
题
词

省
政
协
副
主
席

省
委
宣
传
部
副
部
长
刘
文
义
题
词

西安 市 总 创 办 首家高

新技术 实 体前景看好
本报讯 西安市总经济部与技术方合办的

我省工会系统第一个高新技术实体西安方舟 电
子公 司 ，去 年7月 份创办 以来 已 推 出 4个高 科技
产品 ，均属 国 内首创 。

该公司开展计算机硬件 、软件 、电子产品 、
工业控制 、机 电一体化等领域内 的高技术产品
的开发生产 、销售及服务 。公司十分重视人才 ，
成立 以来 ，集 中 精力抓了两件事 ：一是人尽其
才，用 其所 长 ；二是创造条件 ，搞好服 务 。因
而，调 动 了 每个人 的 积极性 。短短5个 月 ，就
向社会推 出 了超级精密加工 系统 ，高精度单相
交流器 ，计 算机辅助 设计及制造集成系 统 ，微
电脑 水处理控制 系 统等4个很有市场前景 的 高
科技产 品 。据预测 ，今年 这4种产品进入市场

至少创利税1000万元 。
（ 杨令 青 ）

陕西省地方煤炭供销公司

切实治理煤炭运销秩序
本报讯 陕西省地方煤炭供销公 司不断改进地方煤炭的供

销工作 ，收到 了较好的社会效益和经济效益。1992年煤炭运销
计划 出 省煤炭246万 吨，1至 11月 份 已完成210.9万吨 ，完成计
划的93.13%，比去年 同期增长1%。

在开展煤炭供销工作 中 ，这个公司 重点抓了理顺运销秩序 。
他们首先制订了 《陕西省地方煤炭销售管理办法》、《陕西省
地方煤炭运销计划报批办法》、《调运统计报表制度》，以及
计划 、统计 、例会等制度 ，使运销工作制度 日 益完善 。

与此 同时 ，他们积极做好理顺价格的工作 。针对我省地方
煤矿点多 、面广 、分散 、价格有些混乱的情况 ，在省物价局 、
国家物价局 的支持下 ，制订了地方煤炭外运 中有关价格的规定 ，
并与江苏 电力局签订了 协议 。根据协议，1992年 向 该局供煤122
万吨 ，每吨价上半年115.12元 ，下半年122.24元 。这样 ，全年
多收入3140.26万 元 。一定程度上改变了过去各 自 为战 、相互
压价 ，使我省经济受损 的状况 。并为搞好陕西地方煤炭价格探
索了路子 。　（袁 辉年 ）

五环（集团）股份有限公司
实现利税四千万元

各项经济指标名 列全国纺织行业前茅

本报讯

五环 （集 团 ）
股份有限公司

（ 原西北五棉
（ 集 团 ）股份

有限公司 ）在
过去 的 一 年
里，以经济建
设为 中 心 ，以市场经济为导向 ，实现利税达4000
万元 ，跃居全省纺织行业前茅 。

五环 （集 团 ）股份有限公司是 以公有制为
主导 ，吸收接纳了一大批具有实力 的企事业单
位参股和职工 内部入股 的 多 种经济成份并存的
集团股份有限公司 ，公司 注册资本为2.7亿元 ，
拥有近800名股东 ，已 经构成了 一个控股 的 大
型企业集 团 。截至 目 前 ，公司 已有各类成员企
业60个 ，其 中 公司控投的紧 密层子公司23个 ，
参股 的半紧 密层子公司31个 ，关联性松散层子
公司 6个 。公 司 实行开放经营 ，除 国 家禁经 的

项目 外 ，将实
现无限经营 。
目前 ，该公司
已开辟的经营
范围有 ：纺织
产品 、针织产
品、纺织原料 、
印染、服装 、

床上用 品 、机 电产品 、机械加工 、建筑装璜 、
金融证券 、房地产 、交通运输、旅游 、商业等
项目 ，形成了一个集工业 、科技 、商贸和金融
为一体的跨行业 、跨地区 、跨 国家 ，具有综合
开发功能的外向 型经济实体 。

白清 才 省长 日 前 亲 自 批示：“要 努 力 把
五环 （集 团 ）股 份有 限 公 司 办好 ，走 出 企业
面向 市 场 并在 竞 争 中 取得 生 存 和 发展 之路 ，
尤其 是 希望 对 我省 纺 织 工 业 的振兴 探索 出 一
条路子 来。”

（ 本 报 记 者）

当一 些 企 业 发 愁 产 品 无 销 路 时 ，宝 光 电
工厂 的 产 品 却 成 了 抢 手 货 。其 原 因 是 ：

靠高科技产品占领市场
本报讯 到年底 ，不少企

业招 待 所 的 住 户 大 都 是 讨债
的，要钱的 。而在 国营宝光 电
工厂招待所住的人 ，却多是带
着现款排队等货的人 。这是因
为该厂开发出 的产品起点高 、
标准高 、质量高 ，达到了 世界
先进水平 。

宝光 电工厂是我省 电子 系
统的 企业 ，有2300多名职工 。
1 970年 建厂 ，基础没打好 。尤
其是 指 令 性 计 划 锐减 的 情 况
下，企业生产每况愈下。1981

年亏损达200多万元。1982年 ，
张鸿元上任 ，召开职代会 ，全
厂职工 共商 工厂大事 ，分析生
产状况和市场发展情况 。他们
把眼光瞄准 国 际市场 、国 际先
进水平 ，改变了 工厂产品单一
的局面 。从德国西门子公司 引
进先进的生产技术 ，以每年不
断增添5个新 产 品 的 速 度 ，逐
年取代旧产品 。

工厂严格规章 ，把好质量
关。国 外对关键产品试验12万
次，该 厂 就达180万 次 ，质 量

还超过了 国外同 类产品 ，从而
使该厂 的产品质量上 了一个档
次，在全国成了抢手货 。昔 日
多年被人冷落的 山 区小厂 ，今
日不但成为国 内厂家光顾的地
方，连外商和港台 同胞也纷纷
来电 、派 员签订供货 合 同 ，有
的还要求联合开发产品 。

目前 ，该厂靠 “滚雪球 ”
方式 自 我发展 ，产品 已达46种 ，
还被国家定点为生产高压开关
柜的厂家 。去年 ，该厂 向 国家
上交税利450万元。（柳江 河 ）

西郊 电 厂

发电 供 热
去年12月 28日 西 安 西 郊 热

电厂 一 号 机组 并 网 发 电 开 始供
热，崔 林 涛 市 长 为 机 组 并 网 剪
彩。该 工程 是 西 安 市 政 府 为 市
民在 1992年 办 的 十 件 好 事 之
一，一 期 工 程 为 2台 2.5万 千
瓦机组 ，年 发 电3.25亿度 ，年
供热 量95万 百 万 大 卡 。承担机
组安 装 任务 的 西 北 电 建 一 公 司
克服 困 难保证 了 工 程质 量 ，已
完工 的 986个 分 项 工 程 优 良 品
率为91%，受 检焊 口 一 次 合格
率为 95.5%。

柳影 宏玉 摄

铁路 春运 即 将 开始
西安 增 开 八 对 列 车

本报 讯　1993年 铁路春
运工 作将从 1月 8日 开 始 ，到 2
月16日 结束 ，期限为40天 。

春运期 间 ，西 安火车站将增开8对 列车 ，其 中 从
西安 始发 的5对 列车是西安至成都 的239/240次 、西
安至 汉 中 的391/392次 、西安至太原 的271/272次 ，
西安 至 商丘 的385/386次 、西安至浦 口 的151/152

次；途经 西安 3对 列车是北京
至宝 鸡 的281/282次 、北京
至成都 的 141/142次 、郑 州

（ 西 安 ）至乌 鲁木齐 的193/194次 。此外 ，在春运
期间原西安至常州 的107/108次延伸至上海 西站 ，
西安至洛 阳 的519/520次延伸至郑州 ，郑州至三 门
峡西 的533/534次延伸至西 安 。　（方 登 国 ）
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新亚 欧 大 陆 桥 正 式 投 入 运 营
东起江苏连 云港 、西至荷兰鹿特丹全长10900公里 的新亚欧大陆

桥，于 去 年 12月 1日 发 出 了 第 一趟过境 国 际集装箱专 列 ，正式投入运
营。此桥 的开通 ，不仅可 以大大缩短亚欧之间 的运时 ，节省大量运
费，而且对陇兰经济带 的发展和西北广大地区 的开发 ，以及提高连
云港在 国 际海陆联运 中 的 战略地位将起重大作用 。
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陆
空
口
岸
五
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个

今年 以
来，我 国 适应
市场 经 济 发
展，加快 了 口
岸建设步 伐 。
全国 新 批 准
开放空 港 、海 港 、铁路 、公
路一 类 口 岸24个 。目 前 ，我
国已 拥有 一 类 口 岸175个 ，二
类口 岸330个。1至10月 份 ，
全国 海 陆 空 口 岸外贸进 出 口
货运 量 达21亿吨 ，进 出 境旅
客达6300多万人次 。
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反映夜生 活 的 杂 志 将创 刊反映夜生 活 的 杂 志 将创 刊
由山

西省 总 工
会主 管 的 我 国 首家专 门 反映夜
晚生 活 ，并供 夜 晚 阅 读 欣赏 的
大型 杂 志 《夜 生 活 》，于 今 年

元月 正 式
创刊 。这

本杂志集知识性 、生活性 、娱乐性 、
服务性 、新 闻 性于一体 ，引 导和建 立具
有中 国 特色 的社会主义夜文化生 活 。
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本报 讯　首 创
溶中 国 酒 文 化 和 茶
文化 为 一 体 的 新 型
保健 饮 品——中 国
茶酒 在 商 南 县 酒 厂
问世 ，并 受 到 了 有关
方面 和 消 费 者 的 高
度赞誉 。

茶酒 是 以 青 茶
为原 料 ，辅 以猕猴桃
浓缩 汁 ，麦 芽 汁 等 原
料酿 造而成 ，并 且 含
有磷 、硒 、锌 等 矿物
质和微量 元 素 。该 产
品既 有 一 般 酒 的 特
点，又 具 有 茶 叶 本 身
特色 ，其 酒 色 浅 黄带
绿，清 亮 透 明 ，茶香
浓郁 ，酸 甜 可 口 ，入
口爽 顺 ，余香 较 浓 ，

同时 具 有 醒脑 提 神 ，健 胃 利脾 ，
保肝 解 毒 ，降 血 脂和 胆 固 醇 ，防
止动脉硬化 ，促进血脉循环作用 ，
经西 安 医 科大学研究表 明 ，有 明
显地抗氧化 ，抗衰 老和抑制体 内
癌细胞 等 作 用 。该 产 品 曾 获 陕西
省食品 科技博 览 会二 等 奖 ，省优
秀新产品称 号 。　（本报 记 者 ）

迎击 “第一 杀手”
——记微机诊断冠心病专家系统

据世界卫生 组织调查 ，近30年 来 ，美 国 冠状
动脉 粥 样 硬 化 型 心脏病发病 率 达13%，我 国 为
6.7%。更为严重 的 是 ，此病 的发病 率与人类物质
生活 的提高成正 比 ，且有愈来愈 高之势 。目 前 ，
中国 有冠心病患 者7000万 ，世界 已逾4亿 ！

当地球 上每消 失4个人 ，就有一个是冠心病患
者时 ，人们惊呼：“第 一杀 手”来 了 ！面对 “第一
杀手 ”的挑战 ，人 类奋起迎击 。二炮西安多学科研究所以
多年 的 实践经验表 明：“冠心病 只要经过早期 、有效地治
疗，是完全可 以缓解和痊愈 的。”于是问题就归于一点 ，如
何在 “第 一 杀 手 ”悄 悄潜伏 时 ，就亮起报警信 号 ，及时
发现这一顽敌 的蛛丝马迹 。

1991年 3月 的一天 ，在323医院住院的一位姓 曾 的志愿
兵，来到西安 多学科研究所 ，经一套新 的设备检查之后 ，
报告单送到主治 医 生手 中 ，医 生惊愕 了：“难道10年前就
得了 这种病 ？这位年轻人才36岁 呀！”主治医生请来所长
赵国 欣教授 ，这位 心脑血管领域有 突 破性贡献 的专家会
诊，最后一致的 结论是：“您得的是冠心病”。

这位志愿兵不信 ，又来到 第 四 军 医大学附属一 院 ，他
花了4000元 ，用超 出 研究所10倍 的代价 ，做冠状动脉造影
检查 。结果证实 ，研究所 的诊断准确无误 。

这真是冠心病检测 史 上 的杰作 ：杰作 的书写者是微机

诊断 冠心病 专 家 系 统——二炮 西 安 中 医 多 学科研究所 的
又一项科研成果 。

伴随治疗 冠心病 的特效 中 成药“山 海丹”的96%的有
效率、80%的治愈 率健步 走 向 世界的 同 时 ，赵 国欣教授和
他的研究所便深感：“改变 国 内检测冠心病 的现状刻不容
缓，到了 非改变不可 的时候了！”

以前我 国 常用 的检测冠心病 的 手段有两种 ，一是前文
提到 的冠状动脉造影 ，价格 昂 贵不说 ，技术难度也大 ，一
般医 院无法施行 ；二是普通常用 的心 电 图 ，冠心病检 出 率
只有40%。这对 于 一个泱泱大 国 的 几 千 万冠心病患 者 而
言，无疑潜在一个 巨 大 的生命威胁 。尤其是如何早期及时
发现那些年轻 的 隐性冠心病患 者 （此类冠心病极易 引 起猝
死），成了 摆在心脑血管领域的一项尖端难题 。

赵国 欣教授和他 的研究所勇敢地挑起了这一副重担 。
他们与北京有关科研单位通力合作 ，把 当 代科技先进 的计

算机技术与 古 老 中 医传统结合起来 ，将 中 国 著名
心脑血管专家 的经验输入微机系统，700多个呕心
沥血 的 日 夜之后 ，现代科技和源远流长 的 中 医学
实现 了 成功 的 结 合——微机诊断冠心病专家 系统
终于 问世 了 。

1987年底 ，二炮后勤部组织 的技术鉴定会上 ，
军内 外12个单位 的 专家 ，教授一致认为：“应用

微机诊断冠心病 ，属 国 内 首创 ，达到 国 内 最先进水平 ，开创
了冠心病诊断 的一条新途径。”

这是令 “专家 系 统”的研制 者们感到骄傲的一天 。赵 国
欣教授说：“我们 的研 究就是想为广大冠心病患 者及时发现
病情做一 点实实在在 的努 力 ，为人类最终找到 ‘第 一杀手 ’
的克星作 出 一 点贡献。”

事实上 ，经两 年2500例临床试验和8万余名 患者检查证
明，冠心病 阳性检 出 率是98%，近似一般心 电 图 的 3倍 ，无
论病 人是否在发病期，“专家 系 统”均可准确检 出 ，对没有
临床症状 的 隐性冠心病患者 ，也可 以得到确
诊。

微机诊断冠心病专家 系统 ，为人类最终
彻底征服 “第一杀手”做出 了 坚实 的奠基 ，
医学史上治疗冠心病 的新 的一页 ，从西安古
城掀开 了……　（张 秦 ）


